

**FUERZAS ARMADAS ENTRAN A BUSCARLOS**

# Levantán a 39 en Sinaloa; "son cosas que ocurren": gobernador

S. RAMÍREZ Y J. BUTRÓN

**En 6 hechos** distintos en Culiacán delincuentes se llevan a al menos 8 familias; hay 9 menores; investigan más reportes y abren 3 carpetas

**Mil**  
Elementos  
del Ejército GN y  
autoridad estatal

**Rocha** Moya pide no tener miedo; llegan más de 600 de Fuerzas Especiales para reforzar rastreo; oposición pide no justificar incapacidad **pág. 3**



Cifra podría aumentar, reconocen las autoridades

# Levantán comandos en Culiacán a 39 personas de 8 familias distintas

**EL GOBERNADOR** Rubén Rocha pide a la población no tener miedo: "son cosas que ocurren"; sacaron a las personas de sus casas; refuerzan seguridad con 600 elementos

Por Sergio Ramírez

sergio.ramirez@razon.com.mx

**A**l menos 39 personas integrantes de ocho familias fueron "levantadas" desde la madrugada del viernes en varias colonias de Culiacán, Sinaloa, entre las cuales se encuentran al menos nueve niños, mismas que ya son buscadas por tierra y aire por más de un millar de elementos de fuerzas federales y estatales, apoyados con helicópteros artillados.

**TRAS** la extradición de *El Chapo* Guzmán a EU, el Cártel de Sinaloa quedó dividido en tres facciones comandadas por *Los Chapitos*, por *El Guano* y por Ismael *El Mayo* Zambada;

## Eldato

La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) estatal dio a conocer que hasta ahora se han formalizado tres denuncias ante la Fiscalía General de Justicia por esta privación ilegal de la libertad forzada, y descartó la implementación de un "toque de queda" en la ciudad capital.

Ante estos hechos, el gobernador de Sinaloa, el morenista Rubén Rocha Moya, minimizó el caso al señalar que lamentablemente son cosas que ocurren, por lo cual no se requiere convocar a una reunión extraordinaria de la mesa de seguridad.

"Que no tengan miedo, son cosas que lamentablemente ocurren, que hay autoridad, que no está rebasada, y estamos dándole seguimiento", declaró en entrevista, tras asegurar que las corporaciones policiacas implementaron un operativo especial para la búsqueda de las familias.

Reconoció que no se tiene idea de qué grupo criminal pudiera estar involucrado en el levantamiento de las familias; sin embargo, afirmó que la autoridad está respondiendo en la atención del caso.

El titular de la SSP del estado, Gerardo Mérida Sánchez, confirmó que hasta el momento hay nueve reportes de privaciones ilegales de la libertad recibidos en el número de emergencia 911, al tiempo de revelar que "ya se tienen ubicados los lugares donde se encuentran".

Explicó que actualmente integrantes del Ejército Mexicano, Guardia Nacional y de las policías estatales y municipales están recorriendo algunos puntos de la capital donde se tiene información que estuvieron o permanecen privadas de su libertad las personas "levantadas".



**9**  
Reportes de privación ilegal de la libertad recibidos

PERSONAL del Ejército fue enviado para reforzar la seguridad en el estado, ayer.

Explicó que el primer caso del "levantón" masivo ocurrió a la una de la mañana, y el resto de los reportes ocurrieron después de las nueve horas en las comunidades de Villa Bonita, El Pozo, Imala y Sanalona. "Buscaremos a esos niños, a esas personas, para regresarlos con sus familias", garantizó.

De acuerdo con los primeros reportes, los hombres fuertemente armados llegaron a las zonas residenciales y colonias populares, en donde destrozaron puertas y se llevaron a mujeres, hombres y niños, sin distinción.

En el levantón de una familia en Sanalona, sus integrantes fueron identificados como: Mario Ofelia, de 59 años; Javier Edgardo, de 35; Jazmín Karely, de 31; Aylin Estephania, de 18, y Mayté, de 10 años.

Otra familia privada de la libertad en una colonia de Culiacán, sus integrantes son: Gesabel, de 41 años; Francisco Javier, de 22; Misael, de 27 y una niña no identificada, de 10 años, además de dos personas más que se desconocen sus nombres.

Por la tarde, el mandatario Rocha Moya anunció la llegada de dos batallones de fuerzas especiales con más de 600 elementos del Ejército y un grupo de la Guardia Nacional, para sumarse a las tareas de búsqueda de las familias "levantadas".

"En apoyo y coordinación con las autoridades estatales, relacionado con los hechos ocurridos a partir de la madrugada de este viernes 22 de marzo, hemos sido informados que arriban dos batallones de fuerzas especiales, con más de 600 elementos, para contribuir en la búsqueda

de las personas que fueron reportadas como desaparecidas. También se integra la fuerza de tarea regional con otros 300 efectivos, y un batallón de la Guardia Nacional", expuso.

Mientras, la Fiscalía de Sinaloa no descartó ninguna línea de investigación en el "levantón" masivo, y señaló que por ahora no se tiene una cifra exacta del número de víctimas, ya que continúan presentándose las denuncias de parte de los familiares, y que van abiertas tres carpetas.

"No se descarta ninguna línea de investigación, y se trabaja con todos los hechos ocurridos esta semana en Sinaloa a fin de no descartar ninguna línea de investigación que permita encontrar a las personas afectadas y con los autores de estos lamentables acontecimientos", apuntó.

“

**QUE** no tengan miedo, son cosas que lamentablemente ocurren, que hay autoridad, que no está rebasada, y estamos dándole seguimiento

**Rubén Rocha Moya**  
Gobernador de Sinaloa

”

“

**HAY** un secuestro masivo en Sinaloa y el gobernador tiene el cinismo de decir que esas cosas ocurren. ¡No señor!

**Marko Cortés**  
Líder nacional del PAN

”

“

**HOY** el crimen está dominando las calles, mientras las familias de Sinaloa y de todo México ven cómo el país se cae a pedazos

**Alejandro Moreno**  
Líder nacional del PRI

”

Foto: Especial